

**16 Provinces**

**Woleu-Ntem/Suite à la nomination d'Emmanuel Norbert Tony Ondo Mba au gouvernement  
Le département du Ntem dit "merci" au président de la République**

Servais SONDE BATATA  
Bitam/Gabon

LA journée du 13 janvier dernier était toute particulière pour le grand nombre des filles et fils du département du Ntem et de la commune de Bitam. Le domicile de Patricia Ndemengane Ndong, suppléante du député Emmanuel Norbert Tony Ondo Mba, a été pris d'assaut, à la suite de la nomination de ce dernier au gouvernement en qualité de ministre de l'Eau et de l'Energie.

Comme un seul homme, les populations se sont levées pour adresser leurs remerciements au président de la République, Ali Bongo Ondimba, et au Premier ministre Julien Nkoghe Bekale, pour le choix porté sur un des leurs pour continuer à figurer au sein de l'équipe gouvernementale. Leur approbation à la politique du chef de l'Etat se justifie d'autant plus que le nouveau ministre s'est positionné comme un véritable meneur d'hommes, tourné vers le social et le développement, en vue d'amener ses compatriotes du Ntem à regarder dans la même direction et trouver ensemble des pistes de solutions aux multiples problèmes auxquels l'ensemble du département est confronté. Le nouveau patron politique de Bitam aura, en effet, en si peu de temps, convaincu jeunes, femmes



Photo : Servais Sonde BATATA

**Le nouvel élu de Bitam et ministre de l'Eau et de l'Energie, Emmanuel Norbert Tony Ondo Mba.**



Photo : SSB

**Patricia Ndemengane Ndong, députée suppléante, en conversation avec le responsable de la communauté musulmane.**

et hommes du cru. En commençant par l'Association des jeunes émergents volontaires (Ajev) qui a fait bouger les lignes et les cœurs des populations, à travers des actions positives (fêtes des mères, soutien aux établissements scolaires, aux filles-mères, dotation de kiosques Airtel-Money aux jeunes, automatisation des femmes (dotation en fonds de commerce), dons multiformes aux nécessiteux et installation des lampadaires solaires dans les différents quartiers).

C'est donc un homme de cœur attendu pour se préoccuper, un tant soit peu, des problèmes des populations qui n'ont cessé de se plaindre de l'insécurité, du problème d'eau et d'électricité en manque



Photo : SSB

**L'heure était à la fête chez la suppléante du nouveau membre du gouvernement.**

dans certaines zones. En tout état de cause, les objectifs de l'actuel minis-

tre de l'Eau et de l'Energie se veulent républicains. Au cours de ces moments de

réjouissances, les Pdgistes du cru en ont d'ailleurs profité pour exhorter les

pouvoirs publics à se pencher véritablement sur le développement de la cité et la prise en compte des aspirations profondes des populations.

Ils ont également souhaité qu'un réel contrat de confiance s'établisse entre la nouvelle classe politique et la population, afin de rompre avec un certain passé où celle-ci n'était digne d'intérêt qu'en périodes électorales.

Les ressortissants du Ntem ont dit apprécier l'action du nouveau membre du gouvernement consistant à faire ouvrir et mettre en fonction le nouvel hôpital départemental, l'offre en soins de santé étant devenue une vraie préoccupation à Bitam et ses environs ces derniers temps.

**Ngounié/Département de la Mougala/Guietsou/A la suite des inondations survenues en novembre dernier  
Les cadres apportent du réconfort aux sinistrés**



Photo : Félicien Ndonggo

**Roland Matsiendi, nouveau député de la Mougala, fait l'inventaire des dons...**



Photo : Félicien Ndonggo

**... avant leur distribution.**



Photo : Félicien Ndonggo

**Un des sinistrés remerciant leurs bienfaiteurs.**

Félicien NDONGO  
Guietsou/Gabon

**VICTIMES** d'inondations causées par une pluie diluvienne qui s'est abattue le 30 novembre dernier à Guietsou, chef-lieu de la Mougala, les sinistrés ont reçu dernièrement une délégation de cadres de ce département, venue leur apporter une assistance en produits de première né-

cessité. La délégation était conduite par le nouveau député de cette localité, Roland Matsiendi, qui a constaté par lui-même les dégâts causés aux habitants par les intempéries. Notamment sont ceux qui ont construit dans la "cuvette". Pour parer au plus urgent, les sinistrés ont reçu des gazinières, des bouteilles de gaz, des ustensiles de cuisine, des matelas, des draps, des lampes-tempêtes, du

savon, des tables et chaises en plastique, des ballots de linge, des cartons d'huile, javel, des filtres à eau, des balais, des râpeaux ainsi que des kits scolaires remis à l'école publique de la localité. « Face à cette situation, nous avons ensemble décidé d'apporter notre soutien aux familles victimes de l'inondation en ciblant, dans un premier temps, les personnes ayant tout perdu », a expliqué Roland Matsiendi. D'autant que, a-t-il précisé, parmi

les sinistrés, figurent « ceux qui ont été inondés sans tout perdre et ceux qui l'ont été et tout perdu. » D'où la répartition de dons en fonction des pertes. En plus de cette aide, le porte-parole des cadres a invité les victimes à ne plus construire sur les lits des rivières et à rechercher plutôt des parcelles en hauteur. M. Matsiendi a également indiqué que des projets à court, moyen et long termes verront le jour, notamment la construction

des bassins versants en blocs à béton pour la déviation des eaux, avec l'aide des cadres et des pouvoirs publics. Il faut souligner que le service provincial de l'Hygiène publique et d'assainissement avait mis à contribution ses agents pour désinfecter les maisons touchées, à la demande du comité provincial de la Croix-Rouge gabonaise, qui a également procédé au recensement des sinistrés.

« Nous ne cesserons de compter sur vous, nous étions désemparés et ne savions plus quoi faire. Nous allons, un tant soit peu, faire bon usage des dons reçus », a réagi, l'un des sinistrés, M. Mounquenguy Mapangou. A signaler que la remise de cette aide matérielle aux personnes recensées s'est déroulée en présence des notables et autorités administratives dont le préfet de la Mougala, Albert Mayombo Ifouga.